

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ANUNCIOS
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 3
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante...

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Consecuencias del descrédito

El debate político, pesado, insoportable muchas veces, está poniendo de relieve muchas cosas que son de absoluta necesidad que se supiesen.
El eterno equívoco que desde el famoso bloque se ha estado explotando, se ha venido abajo con este repito, pero envolviendo en sus ruinas a los explotadores.
Lerroux, que ha tenido una inmensa benignidad con los gobiernos formados desde el 1909, cayó sin duda que se había dado buena maña para ocultarlo...

los pocos días desaparecía con una buena parte de la fortuna de su señora.
Largábase á otra población, y repetía la suerte. Y diez veces pasó por la vicaria con otras tantas señoras que á estas horas lloran su candidez.
Por cierto que el tenorio ruso ha recibido en la cárcel la visita de sus diez suegras. Ya tuvo castigo bastante.
Calculad como quedará un hombre después de ser atacado por diez mamás políticas.
Cuando con una sola hay para destruir á diez yernos.
Por lo visto, los rusos, son terribles para esto.
Le en otro periódico que también ha sido detenido el mayor Bakiref acusado de haber contraído matrimonio doce veces.
Dice el telegrama que Bakiref, es un militar disinguidísimo y de valor acreditado.
¡Rediez, y tan acreditado!

to aparatos y los niños crecen como la espuma.
Es maravilloso el avance de las ciencias.
Coje usted un chico recién nacido, le suelta unas cuentas corrientes, y el día que lo lleven á bautizar, se tiene que subir el cura á un segundo piso para ponerle la sal en los labios.
CH.

Garnet de modas

Estamos en la estación de las bellas elegantes reuniones; en ellas no hay tanta concurrencia como en las grandes fiestas del verano; pero la elegancia más nueva y las toalets primaverales, aunque más sobrias, no son menos interesantes.
El sastré reina como dueño y señor. Se ven algunos trajes de tafetán, crespón de China ó moaré; pero también trajes de lana, y sobre todo, vestidos de gabardina azul marino.
La gabardina es verdaderamente el tejido de la estación; se busca en ella el aspecto liso, el atercio pelado especial que presentan los finos lados; y verdaderamente los modistos saben hallar novedades completamente inéditas con este tejido, que ha llegado á ser clásico.
Hé aquí un lindo traje de gabardina azul marino; la falda está medio cubierta por una túnica medio extendida, como sabe hacerla cierto modisto y que resulta adaptable sin dejar de ser chic. La chaqueta de nuevo corte es oscura, con adornos y cuello de raso negro.
El azul marino este año es de rigor para las elegantes que se ostimen. Ved otro traje marino, de género completamente diferente, pero muy elegante. Sobre una falda estrecha, de sarga ó gabardina, sutachada de seda negra, está colocada una segunda falda con falsos pliegues, algo más corta; la chaqueta conserva el aspecto sastré bien caracterizado que muy pocos modistos quieren dar este año, con gran desesperación de las mujeres que no quieren vestir pequeños casacos y chaquetas sin línea definitiva.
En la chaqueta un lindo efecto de sutaché y vueltas de moaré negro, dejando á este jaqueté ese chic de buen tono y esa gracia juvenil

que caracterizan las creaciones de Scotland, y son tan apreciados por las elegantes.
Siguen siendo muy altos los sombreros. ¿Es esta la razón por la cual las sombrillas se aplanan? ¡La moda tiene caprichos que no se comprenden!
Otra fantasía de la moda: los guantes blancos con vueltas de cabritilla de color; tenemos ya las «baguettes», bordadas de salvia, violeta ó azul rey. ¿Tendremos también guantes verdes, azules ó rasos? Es poco probable, y las mujeres verdaderamente chic se mantienen fieles al guante blanco.
¡Qué divertidas fantasías hemos visto surgir desde algunas estaciones! Muchas de nuestras toalets están inspiradas evocando los trajes turcos y persas. Y aún subsisten y triunfan los cuellos, cinturones y abrigos japoneses.
No se debe extrañar, pues, que

aparezcan entre las actuales fantasías, marciales trajes que recuerdan los uniformes militares antiguos y modernos, trajes que, desde luego, nos fueron anunciados ya en la última estación con «tailleurs» de ancho chaleco, cuyas faldillas, frecuentemente replegadas, al uso de la «guardia francesa», eran un indicio seguro para los que estudian la evolución de la moda.
No llegaré yo á pretender que todos nuestros adornos tienen actualmente el carácter marcial aludido. Pero creo que no existe una colección de gran modisto en donde no se pueda encontrar especialidades del gusto militar. Y todo permite prever que nuestros «tailleurs» de verano, de gabardina, tul ó de «shantung», serán en su mayoría tratados según esta fórmula.
Sabina de Beaumont.

política, sino á otras causas, que serán muy respetables, y en las cuales tal vez vosotros, con razón, os inspireis; pero cuando invocais por qué á nosotros nos ponéis el veto, tenemos nosotros derecho, me parece, á examinar esas causas y á demostrar lo que antes dije; que esas mismas causas no han determinado en vosotros ni determinan los mismos efectos.
Por eso, repito, ponía yo ejemplos y decía: ¿cuántas veces hemos oído nosotros aquí que el origen del movimiento revolucionario en Barcelona, el inmediato al menos, fué que yo prohibí los meetings en que se anunciaba que se iba á hablar contra la guerra, contra la incorporación de los reservistas, contra el movimiento de tropas, contra el envío de tropas á Marruecos? Si vosotros habeis dicho todo eso, y nada menos que en el quebranto y en el agravio del derecho de reunión encontrabais el origen de aquel movimiento revolucionario, yo os decía: pues si luego otros Gobiernos se han considerado en el caso de prohibir meetings, á pesar de que no eran las circunstancias tan graves, tan difíciles como las de 1909 en relación con el envío de tropas y la alteración del orden público en el Norte de Africa, si vosotros entonces no habeis hecho las mismas protestas, ni os habeis sublevado y ni siquiera habeis fulminado vetos contra aquellos hombres, yo tengo derecho á pensar que se trata de otra cosa. Este era mi argumento.
Con el mismo fin hablaba yo de aquella actitud de S. S. respecto a los problemas sociales é invocaba la modesta obra de aquel Gobierno de 1909, obra grande, aunque modesta por ser mía, de aquel Gobierno de 1907 á 1909, y yo decía al señor Iglesias: ¿No habeis visto como por unas y otras causas, reformas de orden social que habían sido aplaudidas por los elementos populares, por el proletariado, han venido á tierra, se aplican con deficiencia, y á pesar de la significación bien notoria de S. S. no se considera tampoco en el caso de atacar á los Gobiernos por esas causas, no se considera en caso de poner vetos á personas que tal hicieron? Esa era mi alusión á su señoría.
¿Qué ha pasado en la tarde de hoy, señor Iglesias? Que yo le pedía á S. S. justicia para mí. ¿Cómo me va á extrañar que S. S. estime que yo soy un peligro nacional en el Gobierno y que soy un hombre peligroso? Pero S. S., no encontrando argumentos en actos ni en palabras mías, apela al gesto que dice que yo tuve hace dos años en una discusión pública; cosa que si se refiriese al gesto de hoy, podría yo comprobar, podrían comprobar los demás, sobre todo; pero, tratándose de una discusión de hace dos años y de un gesto, díganme los señores Diputados, ¿cómo voy yo á rectificar al señor Iglesias? No me puede extrañar que S. S. estime que soy un peligro nacional y que será un mal para mi Patria que yo llegue al banco azul, porque si S. S. proclama, en esta tarde lo ha hecho así, que no busca más que la revolución, que no busca más que atacar al régimen y que no le importan ya las cuestiones sociales ni las mejoras del proletariado ante ese problema, me parece que no tergiverso las palabras de S. S.; que más que eso, importándole mucho á S. S., estima hoy que es absolutamente necesario hacer la revolución, y por eso ya lo anuncia.

EL DEBATE POLITICO

Sesión del día 13 de Junio de 1914

Rectificación del señor Cierva

El señor CIERVA: En primer término, tengo que rogar al señor Iglesias que me dispense si he abusado de la costumbre de interrumpir, pero lo he hecho principalmente porque tenía el propósito de no molestar á la Cámara y me parecía que con algunas interrupciones habría bastante para que yo contestase á los ataques que, en uso de su perfecto derecho, S. S. me ha dirigido.
Pero, en fin, tales fueron ellos, y además mi amigo el señor Burell ha dicho tales cosas en la tarde de hoy, que me va á perdonar la Cámara que algunos minutos entretenga su atención.
El señor Iglesias, en tardes pasadas, volvió á hablar del veto, del consabido veto, de aquel veto que ha fulminado contra el señor Maura y contra mí muchas veces, y que ahora se consideraba en el caso de reiterar. ¿Puede extrañar al señor Iglesias que después de esas manifestaciones, en mi discurso de hace dos ó tres tardes yo le diri-

giera las palabras que le dirigí? ¿Era eso una provocación, como S. S. dice, para las izquierdas, cambiando, alterando el verdadero sentido de aquellas frases mías y extendiéndolas además á muchas gentes, como se ha venido haciendo desde hace bastante tiempo conmigo; á saber, tergiversando mis actos y mi palabras, procurando asociar á muchas gentes contra mí? Pues no había provocación de ninguna clase ni desconsideración alguna para S. S.; nunca podía yo tenerla, personalmente; me faltaría derecho para eso; pero es que también me faltó voluntad.
Lo que hay es que cuando yo, modestamente, explicaba en la tarde anterior lo que con nosotros se había hecho y se seguía haciendo, ponía ejemplos para demostrar que no obedecía ese veto, esa actitud en que S. S. principalmente se ha colocado, como se colocaron también otros elementos políticos; no obedecía, digo á un criterio político, á una determinada conducta

COSAS

En San Petersburgo ha sido detenido un ciudadano que había contraído matrimonio la friolera de diez veces, sin haberse quedado viudo nunca.
El buen ruso se declaraba á toda oficina guapa y de buena dote que encontraba á su paso, la pedía seriamente, se verificaba la boda y á

padachines consumados. Era natural, el uno de Murcia, de Sevilla el otro y el tercero de Pamplona. El italiano era un bravo hijo de Spoleta y se llamaba Giuseppe Faenza. El alemán se apellidaba Staupitz; el bretón, Joel de Jugan.
El señor Peyrolles era quien allí había congregado á todos aque los matones de oficio. Todos se conocían.
Cuando Occardasse y Passapoi franquearon la puerta de la hostería de La Manzana de Adán, después de haber dejado sus pobres monturas en la cuadra, se detuvieron un momento, sorprendidos, á la vista de aquella respetable asamblea.
En la sala del mesón, iluminada solamente por una pequeña ventana, el humo de las pipas había formado una densa nube que apagaba aún más la luz indecisa que la esclarecía.
Nuestros dos conocidos no vieron al pronto más que los retorcidos bigotes y las espaldas pendientes del muro. Pero seis voces roncas por el alcohol, exclamaron á la vez al verles:
—¡Maestro! Occardasse!
—¡Hermano Passapoi!
Y una sarta de juramentos en todos los idiomas, les saludó como un aplauso.

—¡Y dislocando á todas las mujeres!
A cada exclamación, entusiasmados, se cataban para estrecharse las manos. Su emoción era sincera y profunda.
—¡Por Barrabás! Seremos sus criados, sus esclavos, si el quiere.
—Y hacemos de él un gran señor. Si el dinero de Peyrolles no nos proporciona algún disgusto—exclamó Passapoi.
Era, pues, Peyrolles el hombre de confianza del Príncipe de Gonzaga, quien hacía viajar de tan extraño modo á aquellas dos malas cabezas.
Los dos bribones conocían bien á Peyrolles y aún mejor á Felipe Gonzaga.
Antes de haberse establecido en Tarbes para enseñar á los hidalgos, después, el noble y digno arte de la esgrima italiana, habían tenido una de armas en París en la calle de Croix-des-Petits-Champs, á los pascos del Louvre. Y si las pasiones no les hubiesen oscurecido el entendimiento, podrían haber hecho fortuna, pues todos los grandes señores de la corte frecuentaban su casa.
Era dos pobres diablos, que, sin duda, por una mala idea tenían que acuciar de cualquier



No se aclaró aún la caída de en-
meces.
Ignora si dimitió o si le despidieron; pero de una manera ó de otra, aquel suceso se le grabó bien porque había contrariado los planes que quería desenvolver.
Nosotros no somos serviles continuadores del curso de las aguas; pero la política que ahora se desenvuelve es con Maura, contra Maura ó alrededor de Maura.
Su señoría le declaró la hostilidad á Moret y luego se negó á recoger el Poder de muchos de Romanones. Cito hechos ciertos.
Su señoría no rectificó porque cree tener razón y deja la tarea de rectificar á la Historia.
Da lectura á la nota de Enero de 1913 y dice que es digna de un dictador á lo Fernando VII.
Se constituye en un segundo poder moderador para decir la política que debe hacerse ó la que deben seguir los demás.
De aquí se deduce que Maura había puesto pleito á la Corona.
El movimiento de Barcelona de 1909, fué el origen de Maura, no un infinidad de paternidades, pues todo el país lo recogió luego como unyo.
A los que ponen frente á esto el Maura, si, les recomiendo piensen lo ocurrido en el extranjero, donde se encendieron los fuegos de la democracia.
Yo he estado fichado en la Jefatura de policía, no se si como peli-oso, pues lo peligroso que yo sea depende de las circunstancias.
La nota parecía tener por objeto sacar por ojo á la revolución aunque está pudiera tener régias colaboraciones.
Claro que caso de ser yo rey, ni por encima, ni por debajo, ni por medio de la Constitución, hubiéramos dado el Poder á Maura.
Dimitió la jefatura del partido, integrándose á ella después, y á entender que aceptaría el cargo del marqués de Alhucemas que lo hubiera tomado de manos Villanueva; ¿porqué no de Romanones?
MAURA. Clarísimamente se ha dicho el porqué.
LERRoux: Yo abomino de los empadrazos; parece ser que su señoría estaba de acuerdo con Catejas.
Una especie de pacto de el Parlamento como ahora es el de Romanones-Dato.
Quién aseguró que no se dividiera el partido conservador por que Maura en la reserva? parece que Romanones,
ROMANONES: Yo no se más de las cosas de mi casa. (Risas.)
LERRoux. Su señoría tenía casa la Nación.
Vengamos al «Maura, no»; las tierdas dicen igual, excluyendo el veto lo que se refiere a pernas pues nuestra intención solo referente á la política.
Esto puede ser el lema del sepulcrista político de S. S.
Para otros será el epitafio de no pecados irremediables ni penas pteguas.
Que más quisiéramos los que son patriotas que S. S. rectifícase; graciadamente S. S. no es ca- de rectificar.
Maura no tiene el derecho de dejarse del abandono de sus ami-
En Abril de 1912 dijo S. S. frases casi proféticas: Que los amigos penitentes están al lado del jefe del país contra una equina.
Al anunciar Sagasta que Maura iría con los conservadores, que lo hacía porque los liberales no accedían á sus deseos.
Se ve ahora quien deja á quien: los conservadores á Maura ó Maura á los conservadores.
Al ver el otro día besándose á Moret y Cierva, no era difícil saber que era el Oristo.
Su señoría merecía mejor pago.
Brutos de ahora no usan pueras. Es preferible un Bruto á un que pasa á la cabecera del arco azul.

(Prolongados rumores. Cierva pronuncia frases que no se oyen.)
LERRoux: Si el señor Cierva me quiere decir algo, hágalo en su discurso que yo le contestaré.
Maura dijo que se retiraría por no poder hacer su política.
No puede quedar como un vestigio; por bien de España debe rectificar.
Refiérese nuevamente á la revolución y dice que tuvo tres fases y que hoy triunfa sobre la Monarquía. (Rumores.)
Esos rumores revolvan una ignorancia de la realidad,
Que triunfa la revolución lo reconocen los jaimistas, los integristas y la defensa social.
España resurge por los esfuerzos de la raza.
Diríjese nuevamente á Maura y dice: Yo me duelo de la actitud de S. S. y termino formulando las siguientes preguntas:
Si fuera poder ¿se respetarían las circunstancias de 1909; seguiría la misma política; firmaría las mismas penas de muerte; dispondría que nuestro ejército retornase de nuestras posiciones en Africa?
MAURA: Ya contesté en 1909.
LERRoux: Son distintas las circunstancias.
Voy á dirigirme al Gobierno que no está ahí por el «Maura, no».
La diferencia con Maura, la prueba vuestra conducta en los problemas sociales, aunque digais hacerlos solidarios de su política.
Dato puede levantarse por tener las manos limpias de sangre.
No puedo censurar al Gobierno por el solo hecho de su organización.
El veto que ponemos, es solo un propósito, pues carecemos de fuerza para ponerlos. Si las tuviéramos lo pondríamos más alto.
Relata un cuento para decir que de sostener dicho veto cabría exclamar que los Brutos somos los republicanos, que teniendo fuerzas para todo, no hacemos nada.
Somos débiles por la desunión. Unámonos y si es preciso el sacrificio de mi persona, dispuesto estoy á hacerlo.
Celebraría que llegasen á gobernar los reformistas; pero me temo que se volverán con los republicanos ante la gran decepción de que no han desaparecido los obstáculos tradicionales.
No deseo la revolución en las calles ni los desórdenes; quiero una revolución pacífica y de progresión que se infiltre en los Gobiernos democratizándolos como ocurre en Italia y en Inglaterra.
El ministro de la GOBERNACION, dice que precisa al Gobierno el contestar al anterior discurso.
En su país, la ley, no la revolución, es quien ocupa los alcázares del Poder.
En los trástoros que recordó aquí S. S., tenéis los republicanos gran responsabilidad.
Los republicanos no tenéis programa ni ideales.
En Inglaterra se han hecho leyes progresivamente, no por infiltrarse la revolución, sino por la práctica de los deberes de ciudadanía.
Afirma luego que los sucesos de Barcelona fueron una verdadera revolución y que el indulto de Ferrer no lo pidió nadie.
LERRoux: Si lo hubierais pedido ¿lo hubierais dado?
SANCHEZ GUERRA. Probablemente no; porque no debí concederse.
Personalmente voté en contra del indulto.
Explica la crisis y dice que fué constitucional, negando el pacto de Dato y Romanones.
Nadie llevó á Palacio la seguridad de que el partido no se dividiría quedando Maura en la reserva.
La divergencia con Maura es solo en la cuestión de apreciar la oportunidad de aceptar ó no el Poder.
Niega que el Gobierno tenga significación contraria á 1909.

Refiérese á la represión, que califica de legal y justa, por los sucesos de Barcelona y pregunta: ¿qué fué aquello?
LERRoux: Una barbaridad.
SANCHEZ GUERRA: Muchas cosas que se reprimieron aplicando la ley y que merecieron el aplauso de las conciencias honradas.
Habla mucho de deslealtades y traiciones mías y de otros.
CIERVA: Pido la palabra.
SANCHEZ GUERRA: Tengo ganas de que discutamos eso.
Repito que solo hubo divergencias en una opinión.
Termina haciendo votos por la unión de los conservadores y diciendo que si es preciso el sacrificio de su persona, está dispuesto á hacerlo.
CIERVA: Todos sabrías, ó podrías sospechar que Lerroux se dirigiría contra mí.
Lo esperaba y lo agradezco por que hubiera sido muy sensible que me hubiera elogiado.
Su señoría es belicoso, impetuoso, revolucionario; pero da la casualidad de que nunca ataca á los hombres públicos cuando están en el Poder, sino cuando están fuera de él.
Por esto no me hubiera levantado; pero yo necesito recoger lo que ha supuesto de mis actos y de mis palabras.
Colocame su señoría como se le antoja, tergiversando mis palabras y apañándose el creer que yo, amigo de Maura, le hago traición; su poniéndome capaz de tal vileza con mi maestro.
Hablar S. S. de fidelidad vale tanto como olvidar de como sirve á los ideales republicanos presentando en Madrid candidatura contra sus correligionarios para favorecer á los ministeriales.
Respecto á la lealtad, la historia de S. S. y sus relaciones con Salmeron, pueden darnos la clave.
Quien piense que yo por codicia puedo disentir de Maura, me calumnia.
Lo hecho aquí el otro día; cuanto expuse ante la Cámara era conocido por mi ilustre jefe, jefe antes y jefe siempre, Sr. Maura (Maura hace signos afirmativos.)
He estado siempre en comunicación de mi actitud y de cuanto pensaba.
Si hacerlo así es traición, solo puede decirlo Lerroux.
Mi mayor gloria es solo ser amigo de Maura; y conste que cuando empecé á serlo había sido yo ya ministro.
Para él no tengo secretos ni puedo tener desagradecimientos, ni falta de amistad.
(Grandes aplausos de los mauristas. Maura se levanta y le estrecha la mano.)
LERRoux rectifica para contestar á Cierva reservándose la palabra para contestar al Gobierno.
Dice que solo una vez dividió á los republicanos.
En cuanto á la actitud de Cierva dice que aunque no sea real lo que se afirma, lo cree la opinión.
Se levanta la sesión.

Senado

A las tres cuarenta abre la sesión el general Azcárraga.
Se acuerda, para adelantar, comenzar por la orden del día y dejar para el final los ruegos.
Orden del día
Se aprueba el dictamen anulando la elección de Cáceres.
Se conceden 200.000 pesetas para los españoles pobres de Méjico.
Sedó continúa su discurso de oposición manteniendo que perjudica al país.
Le contesta por la comisión Alvarez Guijarro, rectificando ambos.
Consumo el tercer turno Allen de Salazar oponiéndose á la aprobación y se levanta la sesión.

El estado del «Gallo»

Nueva cura
15.—A las 11'15 n.
Después de una nueva cura fa-

cilitó el Dr. Morón un parte diciendo que la herida está situada en la parte inferior media del pecho con la fractura completa del esternón y cartilagos costales.
Opina el Dr. que podrá ser trasladado á Sevilla dentro de seis días. El herido está á dieta líquida. Tardará en curar más de sesenta días.
La familia
La madre de Rafael ha salido de Sevilla para Algeciras.
Pastora Imperio irá á Madrid á esperar el resultado de la enfermedad de su marido.
16.—A las 3'15 t.
Mejoria
Noticias recibidas de Algeciras dan cuenta que el diestro Rafael Gómez sigue mejorando notablemente.
El doctor Lozano que le estuve curando desde los primeros momentos cree que no se presen ara complicaciones.
La madre del Gallo
La madre del Gallo llegó esta mañana.
La acompañó Joselito al hotel donde se hospeda.
La herida
La temperatura del herido es casi normal.
La herida empieza á unirse y á adherirse los cartilagos rotos que se hallaban sueltos.

Notas políticas

Declaraciones comentadas
15.—A las 11'30 n.
Estas siendo muy comentadas las declaraciones que publica Dato en «Le Temps» acerca de la situación política en España.
En los pasillos del Congreso, donde se comentaban, Villanueva lo hacia muy desfavorablemente para Dato.
El debate
En vista de la intervención de Mella, opina Dato que no se podrá votar el Mensaje hasta el miércoles.
El Presidente
16.—A las 3'15 t.
Esta mañana estuvo Dato en Palacio donde cumplimentó á la Reina.
No asistió á su despacho de la Presidencia.
El subsecretario recibió á los periodistas.
El debate político
El marqués de Santa Cruz ha manifestado á los periodistas en la Presidencia, que se harían esfuerzos para terminar hoy el debate político.
Cree sin embargo, que éste no terminará hasta mañana.

EL «MAURA, SÍ»

(Por telegrama)
15.—A las 11'15 n.
Es verdaderamente estupenda la propaganda que está haciendo los mauristas del «Maura, sí».
En algunas tarjetas de las colocadas en los pupitres de los diputados apareció la frase.
También ha aparecido en el Salón de conferencias.
Esto está siendo comentadísimo.
En una gran cantidad de billetes de banco aparece también el «Maura, sí».
Muchos lo llevan en los puños de la camisa.

Paris á oscuras

(Por telegrama)
Tromba de agua
16.—A las 3'15 t.
Ayer se presentó una enorme tromba de agua que causó grandes desperfectos sembrando el pánico.
Rompió las cañerías que surten de agua á gran parte de la población.
Sedó continúa su discurso de oposición manteniendo que perjudica al país.
Le contesta por la comisión Alvarez Guijarro, rectificando ambos.
Consumo el tercer turno Allen de Salazar oponiéndose á la aprobación y se levanta la sesión.

Inundación
El ferrocarril metropolitano se encuentra completamente inundado.
A punto fijo se ignora cual sea el número exacto de las víctimas.
El temporal
La lluvia que está cayendo es torrencial.
Han caído varios rayos.
Uno de ellos cayó en el palacio de Gracia y Justicia. Otro en el cine «Hoplite» que causó grandes desperfectos en el edificio.
Entre los concurrentes cundió el terror abandonando el local.
Muertos y heridos
En un hangar donde se refugiaban veinte obreros cayó una exhalación.
Resultaron dos muertos.
De los restantes diez quedaron heridos.
Las víctimas
Hasta hora las desgracias ocurridas se sabe que ascienden á veintidós muertos sesenta heridos y más de veinte desaparecidos.

NOTICIAS

Boda
El domingo á las diez en la iglesia del barrio del Carmen, se celebró la boda de la bella y simpática señorita María Luisa Fernández López, hija de don Luis Fernández, jefe de visa y obras, con el joven factor-telegrafista D. Isidoro Agulló Aracil.
Fueron padrinos la distinguida Sra. D.ª A. de la Martínez y su esposo D. Ricardo Rivera.
Terminada la ceremonia los numerosos invitados pasaron á casa de los padres de ella, donde fueron obsequiados con dulces, licores y habanos.
La enamorada pareja salie en el tren de Adalucía para Albacete, Manzanares, Córdoba, y Sevilla, donde pasarán la luna de miel, deseándoseles muchas felicidades en su nuevo estado.
Licor del Polo, soberano dentífrico vegetal, sin ácidos que contienen otros muchos dentífricos noveles.
«Nuevo Mundo»
Esta revista, la más popular de las de su clase, ha emprendido una campaña, que es muy difícil que en sus números no esté la actualidad más insignificante.
El de esta semana trae, entre otras informaciones de gran interés una soberbia plana dedicada á la catástrofe del «Empress of Ireland» desbarco de cadáveres, fotografía del buque carbonero «Storstad» el buque que ofreció el director de «Mercurio» D. José Branyes, la nueva junta del Club Andaluz, el mitin de afirmación catódica, en el Tivo i de Barcelona, así como la fiesta celebrada en Vallvidrera, homenaje al Cardenal Gonsalvo y entierro del Obispo de Girona; una interesante plana de modas femeninas y una doble plana con los últimos acontecimientos de Marruecos; las restricciones todas son de gran interés, pues compendian cuanto sucede en el mundo.
Las firmas que honran la parte literaria son de reconocido renombre. La belleza de este número, no solo de confección, sino de tirada, acredita á los artistas que forman parte de la Casa Editorial «Nuevo Mundo».
Precio 20 céntimos.
Viajero
Procedente de Madrid, se encuentra en Murcia doña Pilar Fontes Melgarejo, viuda de Aguado acompañada de su hijo político el señor Conde de Villar de Felices.
Los ventiladores eléctricos
más económicos y mejores los tiene García Alcaráz, Platería, número 5.
Primera Comunión
En la iglesia de Santo Domingo y de manos del presbítero don Tomás Pagán Sánchez ha recibido la primera comunión la simpática niña María Medina Gambín hija de nuestro estimado amigo don Alberto Medina Clares.
A quien como á su esposa y demás familia le felicitamos cordialmente.

Sufragios
En la iglesia de San Bartolomé se han celebrado sufragios por el alma de la virtuosa señora doña Encarnación Coder, madre de nuestro amigo don José Torrentó.
A dichos actos asistió numerosa concurrencia.
En nombre de la alligida familia damos las gracias á cuantos amigos les han acompañado en su pena y asistieron á los sufragios.
Escándalo
En la estación del ferrocarril han producido un fuerte escándalo los dependientes del resguardo de las carnes y unos empleados de la estación.
El hecho ha sido conocido en conocimiento del Juzgado.

Instrucción pública

Por la Junta Central del Magisterio é Instrucción pública ha sido clasificado el maestro jubilado de Pacheco, don Vicente Antón Montoro.
La dirección general reclama la fecha en que se notificó á don Nicomedes Vicente Linares, el acuerdo de la Junta Central denegándole la mejora de pensión que solicitaba.

BOLETIN RELIGIOSO

JUNIO 1914
MIÉRCOLES XVII
San Marcos, pab. de Morella y Santa Teresa reina de Portugal.
CULTOS
En la Mañana.—Solemnemente en la Iglesia de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—Por la mañana á las seis y por la noche al toque de oraciones.
En San Antolín.—Solemnemente en la Iglesia de Nuestra Señora de Jesús.—Por la tarde á las siete y media.
Ejercicio al Corazón de Jesús
En San Nicolás.—Por la mañana á las siete.
En Santa Eulalia.—Por la mañana á las siete.
En la Meced.—Por la mañana á las siete.
En San Andrés.—Por la mañana en la misa de seis y media y por la tarde á las seis. Los domingos en la misa de siete y por la tarde á las cuatro y media.
En San Pedro.—En la misa de siete.
En San Antolín.—Por la mañana á las cinco y seis y media y por la tarde á las siete y media. Los domingos y días festivos por la mañana á las cinco y siete y media y por la tarde á las cinco.
VELA Y ALUMBRADO
Día 17.—En Capuchinas por doña Jacinta Azner y Morelló.
Día 18.—En Madre de Dios por don Juan Cascales, doña Carlota y doña Isabel Boeó.
A primera vista
verá V un anuncio en cuarta plana que puede interesarle.
Se arrienda un amplio local para establecer cualquier industria, de unos 1.500 metros cuadrados.
Razón: Ronda Garay, Plaza de Toros, Letra S. 5-5
URRALITA Véase 4.ª plana
Farmacia Catalana
DE
M. REBORDOSA
Especialidad en Farmacología.
Aguas minerales
Vacuna suiza
MURCIA
El Dr. López Ambit
DENTISTA
Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6
Príncipe Alfonso, 44.
ACADEMIA DE COMERCIO
dirigida por
D. FEDERICO DIEZ PUCHE
(una franquicia exclusiva mercantil en esta ciudad por partida doble)
Teléfono 10.
Teatro Circo
Funciones permanentes de 6 á 9 y de 9 á 12.

